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青岛国际工艺品城(青岛国际工艺品城拆迁)

半岛全媒体记者 郑成海 赵耀光

刚交上电费就遭遇断电、买了三套房被停电近两年、部分业户反映一次只能充10度
电……今年以来，半岛全媒体平台持续报道了青岛国际工艺品城多起物业纠纷，引
发广泛关注。

青岛国际工艺品城，部分商铺人去店空

时隔多年，王裕涛再次出现在媒体面前时，看上去明显苍老了许多，全然没有了当
年的那番神采。公开信息显示，早在数年前，盛文集团陷入一系列债务纠纷。此后
，作为企业法定代表人，王裕涛已很少在青岛公开场合露面。不过，作为当事一方
，自青岛国际工艺品城物业纠纷发生以来，王裕涛一直密切关注着事态的进展。这
一次，他刚回到青岛，就选择主动站出来面对记者。

“虽然已过去十多年，我依然对青岛国际工艺品城的一砖一瓦都无比熟悉，也充满
了感情。”王裕涛取下黑框眼镜，慢慢地打开了话匣子。他回忆，当时，商场建起
来之后，经过一番精心打造，很快就成为与广州、义乌等地齐名的交易市场，吸引
了众多外商前来落户经营。随着市场名气越来越大，王裕涛本人后来也曾跻身一家
全国性行业协会副会长。在他的倾力推动下，青岛国际工艺品城成功入选国家4A级
景区，成为全省首个4A级购物旅游景区。他回忆，“当时我们连厕所也打扫得非常
干净，还曾获得相关部门的奖励。”
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对青岛国际工艺品城来说，高光时刻莫过于冠名青岛队的那一年。公开报道显示，
2007年4月，盛文集团斥资1600万元，以“青岛国际工艺品城”冠名中能队一个赛
季，中能队以“青岛国际工艺品城中能足球队”的新名称，征战2007赛季剩余的中
超联赛。不过，当记者试图了解当年更多细节时，王裕涛却摆了摆手不愿意再提往
事。

希望能让商场重现辉煌

作为青岛红极一时的购物商场，青岛国际工艺品城为何走上下坡路？在王裕涛看来
，管理不当是背后原因之一。他坦言，这几年，商场里的外商大多数都离开了，连
4A景区的牌子也弄丢了。他甚至还发现，商场里的一些广告牌十多年都没更换过。

业户说，物业公司限制充电金额，给大家带来了极大的不便

按照王裕涛自己的说法，其实青岛卓俊物业公司原本也属于盛文集团旗下企业，但
自从“查账”事件之后，逐渐发展到脱离公司控制，并成为青岛国际工艺品城等项
目的实际管理单位，盛文物业则被挤了出来。他称，此后为了收取物业费，卓俊物
业采取了一系列措施，导致物业纠纷不断。王裕涛还说，“卓俊物业与业委会签订
了一份20年的合同，我觉得这个合同存在很大的问题。”
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